

Santiago Chaco 1945

Querido Rafael:

Aunque ésta no te llegará para Año Nuevo, quiero desearte uno muy feliz para tí, Babel, hijos y todos.- Sigo lamentando la distancia que nos separa.- Para que decirte cuál sería mi deseo, ya lo sabes.- Me sentiría tan feliz de estar con Uds.- A pesar de el tiempo que no nos vemos no me acostumbro a vivir tan separada de Uds.- Esos años míos allá será difícil dejarlos en el olvido, no tengo más que cerrar los ojos, trasladarme a España y creo que todo continúa siendo un sueño, una pesadilla que tiene que terminar.- Pero, Rafael, la vida diaria la trae a una a la realidad y desgraciadamente, la pesadilla sigue.-

No sé, Rafael, hoy día parece que me sintiera más unida a todos vosotros, me hace falta conversar con alguno de la familia de Eduardo, sentirme cerca.- Es duro para mí ver pasar los meses sin saber que os ocurre.- Aunque nunca vivimos juntos, siempre estaba al tanto de todo.- Mamá y Charly me escribían muy seguido.- Ahora tus cartas son tan de tarde en tarde.- Nada puedo reprocharte, pensarás que te escribo poco debiendo hacerlo más seguido, por eso comprendo que me olvides pero no quiero que lo hagas del todo.-

Gocé con tu carta que me trajo Luis Soler.- Al leerla me creía conversando contigo, pero sentía no poderte preguntar las mil cosas que se le ocurren a una en una conversación.-

Rafael, respecto a tu carta quiero decirte una cosa.- Creo que no interpretaste como yo quería mi anterior.-

En ella te decía que aceptaba eso de los lotes que me indicabas.- Además te decía que deseaba tales o cuales cosas para mí siempre que fuera posible.- Si eso hubiera podido ser yo habría estado feliz.- Veo por los motivos que me expones que no es posible.- Déjalo entonces de lado y haz las cosas como pensaban hacerlas.- Procura, entonces que en el que me adjudiquen quede alguna cosa de las que te indicaba.- Una cosa Rafael que quiero sepa: es que confío en tí para todo, pienso que nadie más indicado que tú para hacer las cosas conforme deban ser.- Para mí tú allá es lo mismo que si estuviera yo.- Quiero decirte esto para que te des cuenta de que creo que tu harás siempre lo más conveniente, especialmente dadas las circunstancias de encontrarme yo tan lejos y que en lo poco que sea siempre tendrás presente a Mariamancia.- De modo, Rafael, que para todo lo que sea, aunque no me lo consultes, estoy conforme contigo.- Haz como quieras, que siempre será bien.-

Solo insisto en que, como de nada me aprovecha tener muebles y efectos allá quisiera los redujeras a pesetas y me las enviaras por mensualidades, salvo que en los lotes me correspondiera alguna de las cosas que te indicaba en mis anteriores.-

He recibido conforme el envío mes a mes hasta Noviembre, celebro lo hagas por correo, pues como me decías en una tuya era demasiado caro por cable.- Te envío otra fé de vida.-

Mariamancia, gracias a Dios sigue regiamente; te mando varias fotos en general deficientes.- Soy mala fotógrafo, pero de todos modos te darás cuenta más o menos de como está.- Estas fotos de ninguna manera son el fiel retrato, yo la encuentro mejor a ella; te reirás pensando ¡Chochera de mamá! pero francamente es la verdad.- Está muy mona.- Por lo menos que tenga algo personal que la ayude ya que no tendrá lo que tienen muchas en sus condiciones y que desgraciadamente es tan importante, el dinero.-

Siempre pienso que pueda tener suerte y que le toque un marido que la acompañe y ayude por más tiempo que a mí.-

Por esto quiero que estudie y sea capaz de valerse por sí misma. Nadie sabe lo que el destino nos tiene reservado.- Hoy por hoy doy gracias a Dios de tenerla ~~ella~~, que cada día será más ~~compa-~~ñia.-

Tu no sabes Rafael lo malo que fué para nosotras el año 44.- Los últimos meses los peores, Rosita estuvo a la muerte, pasó cinco días muerta propiamente.- Fué un envenenamiento general.- Ya ahora está bien pero siempre algo débil.-

Martita tuvo que operarse de la vesícula, tu sabes lo grave que es esto, y más estando tan débil, se siente mejor pero aún no está completamente bien.- Con todas estas cosas comprenderás que no tuviera tiempo para nada.- Además del susto, el desagrado de la carestía de la clínica y médicos.-

Yo por mi parte el año entero he estado muy molesta con los dientes, curaciones constantes que le quitan el humor de todo.- Para mala suerte me ha venido comienzo de pio-rrhea y las que he pasado sólo yo las sé.- En fin ya va pasando y espero que el 45 sea mejor en todo sentido.-

Como están todos? no dejo de pensar en Rafaelín, mejora algo? Dios quiera que sí.- No hay que desesperar, después de la guerra aparecerán mil y un descubrimiento para curar toda clase de cosas y a lo mejor descubren lo que el necesita.-

Yo siempre continúo en mi oficina, deseando llegue el día que no tenga que hacerlo.-

Cuando tengas tiempo escríbeme, dándome noti-cias de todos. Como está Babela? Angelita, Ignacio, ~~ix~~ María Tile? Cuéntame de Nena y de la chicas. Gozaría sabiendo detalla-damente de todos.-

Mil cariños para cada uno, no los olvido.- les deseo a cada uno todo lo mejor que se pueda para este nuevo año.- Rosita Marta y hermanos me encargan los salude muy especial. María Amancia te manda un beso muy apretado y otro muy grande para Babela y primos.-

Besos y abrazos míos para
losos especialmente para
Lí y Babela de
Rafael